

# HUNDIDO EL BARCO FRANCÉS MEKNE

## RESUELTO EL GOBIERNO DE PETAIN a retener las posesiones francesas en América

Desde Vichy se anuncia que esa es la determinación del gobierno francés a pesar de lo que se discute en las conferencias de la Habana

En fuente autorizada se ha dicho que las posesiones francesas no están afectadas por los armisticios concertados con Alemania e Italia

VICHY, 25. UP.—Se anuncia que el gobierno francés está resuelto a retener las posesiones y territorios coloniales que Francia posee en el Hemisferio Occidental, a pesar de lo que se discute en la Habana. En fuente autorizada se ha dicho que las posesiones francesas no están afectadas por los armisticios concertados con Alemania e Italia.

Servicio cablegráfico de la "United Press"

## NO HAY EL MENOR PELIGRO PARA EL HEMISFERIO OCCIDENTAL

Así dice la "Displomatisch Correspondenz" de Berlín, órgano de la Wilhelmstrasse, al comentar las discusiones en las conferencias de la Habana.

Agrega que no puede pasarse por alto la tentativa de comprometer políticamente a la conferencia en una enemiga hacia la nueva Europa y unirlos en una política que entrañe el autoblequeo y el futuro aislamiento político.

Mientras que por una parte se constituía el comité del mantenimiento de la paz ciertas fuerzas tratan, detrás de la fachada, de imponer medidas destinadas a dificultar el restablecimiento de las condiciones normales y pacíficas de cooperación entre los pueblos de ambos continentes.

BERLIN, 25. UP.—"La Displomatisch Correspondenz", órgano de la Wilhelmstrasse publica un artículo en el que plantea interrogantes sobre los motivos que llenan algunos participantes en la Conferencia de la Habana y dice: "Es notable comprobar que unos sobrepasan a otros en la creación de un ambiente de alarma a pesar de que la realidad es que no hay el menor peligro para el Hemisferio Occidental. No puede pasarse por alto la tentativa de comprometer polí-

ticamente a la conferencia en una enemiga hacia la nueva Europa y unirlos en una política que entrañe el autoblequeo y el futuro aislamiento político. Mientras que por una parte se constituía el comité de mantenimiento de la paz, ciertas fuerzas tratan detrás de la fachada de imponer medidas destinadas a dificultar el restablecimiento de las condiciones normales y pacíficas de cooperación entre los pueblos de ambos continentes.

Llevaba a bordo cerca de mil trescientos oficiales navales franceses que eran transportados

El primer lord del almirantazgo británico reveló en la cámara de las comunes que el alto comando alemán había aceptado la responsabilidad del hundimiento del Mekne.

Transcribió el primer lord del Almirantazgo el parte del alto comando alemán que dice: "En un ataque a las costas del sur de Inglaterra una de nuestras lanchas torpederas hundió a la altura de Portland a un vapor enemigo de 18 mil toneladas."

Los británicos lograron salvar a cerca de mil oficiales del Mekne que llevaba izada la bandera francesa

LONDRES, 25. UP. El primer lord del almirantazgo, Alexander, anunció hoy en la cámara de las comunes que "un torpedo enemigo hundió al vapor francés MEKNE, que llevaba a bordo a cerca de mil trescientos oficiales navales que eran reparados". (Pasa a la Página CINCO)

## TRATADO TRIPARTITA ENTRE GRAN BRETAÑA, ESPAÑA Y PORTUGAL.

## AYUDA DEFENSIVA RECÍPROCA EN CASO DE AGRESIÓN A AMÉRICA.

## VIRTUAL ULTIMATUM LANZA EL PDTE. CARDENAS

Es dirigido a los obreros petrolíferos para que procedan a la reorganización de dicha industria en México

También convocó a las uniones obreras para que trabajen de común acuerdo por el bien del país

MEXICO, 25. UP.—El presidente Cárdenas ha lanzado un virtual ultimatum a los obreros petrolíferos para que procedan a la reorganización de dicha industria o se atengan a las consecuencias de su recitid. También convocó a todas las uniones obreras para que trabajen de común acuerdo por el bien del país en el que habrá garantías para el capital extranjero honesto. El mensaje a los obreros petrolíferos se hizo en forma de orden oficial. El mensaje a las uniones obreras lo dio a conocer el dirigente Lombardo Toledano mediante un discurso.

## 1.115 MILLONES DE PESOS PARA EL REARME DE ARGENTINA

La cámara de diputados aprobó la primera parte del plan general de rearme sometido por el poder ejecutivo

BUENOS AIRES, 25. UP.—Después de más de 10 horas de sesión secreta, la Cámara de Diputados de la nación aprobó en la madrugada de hoy la primera parte del plan general de rearme proyectada por el Poder Ejecutivo de la nación. La sesión se inició ayer a las 11.30 am. La presencia de 112 diputados y los ministros de guerra, marina, ha ciencia y relaciones exteriores y terminó a las 4.30 de esta madrugada. A pesar de la reserva mantenida alrededor del plan de rearme se sabe extraordinariamente que autoriza al Poder Ejecutivo a invertir en total la suma de 1.115 millones de pesos, moneda nacional. El proyecto aprobado que es decreto pasará a revisión del Senado.

Formuló la proposición a las conferencias de la Habana la delegación venezolana

Se considera que es una de las más trascendentales que ha sido presentada

HABANA, 25. UP.—La mayor sorpresa de la conferencia en las últimas 48 horas fue la presentación de la propuesta declaración venezolana en favor de la ayuda defensiva recíproca en caso de agresión. En caso de que a último momento se trate la cuestión de la defensa hay muchas delegaciones, entre ellas la norteamericana, que tienen agregados navales y militares en ésta. Es digno de notar que el Ministro de la Defensa cubano doctor Domingo Ramos fue designado a última hora consejero técnico de la Delegación cubana.

## SOMETIDO A PRUEBA EL SISTEMA DEFENSIVO BRITANICO

Los ingleses obligan al convencimiento de que el rechazo del ataque germano de ayer en toda la línea incluso la destrucción de 12 aviones enemigos y la derrota de seis velozes lanchas torpederas por la marina de guerra son garantías de seguridad para el país se lance la ofensiva mayor.

Los esfuerzos combinados hechos por los alemanes constituyeron la primera verdadera prueba a que fue sometido el sistema defensivo británico, dicen las autoridades británicas.

Londres informa que aviones alemanes atacaron un convoy que navegaba por el mar del Norte pero que las baterías antiaéreas de las naves ahuyentaron a los agresores mientras que los cazas ingleses hicieron frente y desbarataron el segundo ataque.

LONDRES, 25. UP.—Las autoridades advirtieron al país que los esfuerzos navales y aéreos hechos ayer por los alemanes para la invasión de Gran Bretaña son solamente ensayos iniciales "de lo que cabe esperar para un futuro inminente pero expresaron que las defensas de los illos demostraron su eficacia. Los esfuerzos combinados hechos por los alemanes constituyeron la primera verdadera prueba a que fue sometido el sistema defensivo británico. Los ingleses afirman el convencimiento de que el rechazo del ataque germano en toda la línea incluso la destrucción de (Pasa a la Página CINCO)

10 cts. - NOVEDADES - 10 cts.

Nº 1335—Director Rafael Soley—Año V San José, Jueves 25 de Julio de 1940

# LETRAS - ARTES - IDEAS - COMENTARIOS

## Momento Internacional

### OTROS RUMBOS DE LA GUERRA

En medio de la enorme tragedia que significa una guerra como la europea actual, no dejan de haber tópicos verdaderamente cómicos. Hace poco las autoridades navales de Inglaterra anunciaron que con los barcos franceses la marina británica contaba con mil unidades de combate, entre las que figura los más grandes acorazados y portaviones. Todo lo más sólido y moderno. Pero no obstante ello, Alemania anunció su blitzkrieg contra las Islas Británicas para estos días. Tras del discurso de Hitler habría de sobrevenir la hecatombe, la destrucción del poderío naval inglés.

Es claro que por mucho optimismo que se tenga a este respecto, siempre se venía pensando en el arma secreta de Alemania y que acaso sus amenazas podrían convertirse en una triste realidad.

El mundo estaba suspenso. Una inquietud mundial estremecía los nervios de todos los habitantes de la tierra. Los ejércitos nazis que redujeron a Polonia, a Francia, potencias militares en menos de dos semanas respectivamente, tenían que tener algo en realidad formidable para impulsar esta última etapa de la guerra.

Pues bien, ya comenzó el ataque relámpago, la famosa blitzkrieg. Se trataba al parecer de lanchas torpederas. De esas pequeñas lanchas accesorias y manuales para cooperación de las unidades navales. Y resulta que Inglaterra también las tenía, del mismo tipo solamente que de mayor velocidad.

Ha sido esto una broma?  
Se trata de despistar y efectivamente existe todavía el arma secreta?

Quien sabe. Esta guerra no está para que se hagan chiste-citos marítimos. Pero en realidad las lanchillas esas que pueden ser feas en una sorpresa, en estos momentos no pasan de ser un cuentecito alemán.

El miedo ha desaparecido. Si eso era todo, pues... ya tendremos para esperar sentados la destrucción de Inglaterra.

Y la guerra tomará otros rumbos, pero nunca los definitivos que se habían anunciado.

Eso, al menos se desprende de los cables del día.

*Un dolor de cabeza?  
Una Pastilla Oriental!*

## QUISICOSAS...

Alemania creyó que con lanchitas podía reducir a Inglaterra.  
Mejor sería con triqui-tragues.  
Y lucas de Bengala...

están con ella...  
Aunque sea de larguquito, pero vamos, cada uno hace lo que puede.

Don Alfredo le tiene un miedo terrible a la política y pide que no entre ella al Banco.  
Y es que el gato escaldado del agua fría huye...

Ahora si que Inglaterra no debe temer.  
Los delegados de La Habana



## Vibraciones del Minuto

### AGUAS POTABLES

La Secretaría de Salubridad a cargo del Dr. don Mario Luñán Fernández, ha comenzado sus labores por el principio, por los cimientos, es decir, como debe ser construido todo edificio moral o material, público o privado. Muchas veces se ha hablado de higiene y de sus consecuencias. Pero no se ahondaba el problema hasta su comienzo. Nadie ignoraba que el agua es la primera piedra, pero se determinaba este aspecto a la suerte, a lo que llueva o a la que no llueva, a que sirvieran o no sirvieran los encargados de esos servicios. Pero la secretaria de Salubridad ha determinado ahora que para cada ciudadano se requieren doscientos litros de agua diariamente para su consumo, y ha determinado también que las rentas provenientes de los servicios municipales de cañería se separe la parte principal para llegar a colmar esta aspiración científica de la higiene y la salud de los ciudadanos.

No cabe duda que la medida será de honradas repercusiones. Una ciudad sin agua su-

ciente no puede nunca llegar a ser una ciudad. Todavía hay barriadas en donde el agua llega con cuentagotas, y eso no todo el día, eso es una anomalía que tiene que ser erradicada a la salud, y todo intento que se haga para mejorar las condiciones sanitarias de la ciudad por ejemplo, se estrellará en los barrios de agua falta.

Pensamos, pues, que con esta determinación, variarán las cosas y se pondrá la atención a este problema. Podemos citar barrios concretos donde el agua es escasa.

Y más importante que todo ello es otro aspecto contemplado por la secretaria pectiva, y es la de que las aguas de la cañería provienen de las fuentes del Padre Carazo son puras, pero se mezclan pronto con las del río tributario que si acrecienta su caudal disminuye en cambio su pureza.

El problema es de los más importantes a la comunidad.

## La Retórica y la Poética

Los condenables abusos que algunos políticos cometieron utilizando en su provecho el arte de bien decir, han producido una reacción desmesurada que no se limita a censurar las culpas y a los culpables, sino que llega a enseñarse furiosamente contra la Retórica y la Poética, considerándolas poco menos que mortales enemigas de la humanidad.

Estos censores extraviados tienen además pretensiones de crear un arte de hablar completamente nuevo, que pase por encima de todas las reglas y preceptos que los profesores del idioma y los genios clásicos consideraban intangibles. Con tal furia se ha comenzado a combatir la Retórica que se ha creado una escuela modernista, mejor diríamos un mito indefinible, que un crítico a la antigua denominó acertadamente "la Retórica de la Antirretórica".

El arte puro de estos innovadores es una ilusión mucha más engañosa que la que ha quedado achacarse a los retóricos más exagerados. Pretender que la palabra no se somete a más leyes que las del pensamiento, resulta, en fin de cuentas, una pura anarquía intelectual.

El arte puro de estos innovadores es una utopía completamente irrealizable para el hombre. La pretensión de densificar lo infinito en palabras es una contradicción "infernal", ya que lo densificable tiene límites y ocupa más o menos espacio, cualidades incompatibles.

con lo que por su misma definición tiene que carecer de límites y de espacio. Pedir a la palabra que deje de ser tal y se transforme en puro pensamiento es un absurdo manifiesto.

En el mundo de nuestras experiencias, no existen elementos en estado puro. Si la Técnica quiere adelantar algo para lograr esa pureza, necesariamente debe someterse a leyes y reglas prácticas, muy concretas y algunas muy vulgares. Sólo por este camino logra aislar las impurezas y presentarlos los cuerpos simples, sin degenerar en esa simplicidad y purificación sean absolutas.

La poesía absoluta no solamente no cabe en ningún género conocido, sino que es contraria a todos ellos. El drama, la epopeya, la lírica; la exaltación patriótica, la religiosa, la efectiva... tienen todas sus peculiaridades, sus distintivos, renidos esencialmente con el arte absoluto.

Si ese pretendido arte total fuera la única poesía, tendríamos que por negar el título de poeta a Homero, Virgilio, Orfeo, Lope de Vega, Calderón, Tirso de Molina, y a todos los que hasta ahora han

imortalizado su nombre con creaciones de su estilo.

Sólo la perfección relativa es asequible al hombre. Y sólo buola por los medios que a ella condujo hasta ahora, se puede lograr. El arte es empuje de la fuerza. Sus caminos están guiados por la armonía y el orden, dislocaciones, contorsiones, remiendos de idea o de palabra, se demuestran más que la fuerza, la ausencia de genio y la versión de gusto.

En una palabra, todo arte actual, como natural tiene que servir normas y sujetarse a que lleven al artista a la meta seguida.

Hasta ahora, esas normas, o reglas relativas al bien decían, meban un conjunto que antes nombrábamos "Retórica y Poesía" y que luego hemos convenido llamar "Preceptiva Literaria". Si placen estas denominaciones, den adoptarse otras varias, varían los nombres; pero la realidad, el contenido serán idénticos. Y te es precisamente el fondo de la cuestión.

JOSE M. CASTRO

## Facilitado el edificio de la Escuela Porfirio Benes para la Escuela de Telegrafistas

FAVORABLEMENTE FUE TRAMITADA LA GESTION QUE FORMULARON AL RESPECTO VARIOS INTERESADOS

La escuela comenzará a funcionar enseguida y de acuerdo con sus resultados será mejorada

Ante la Secretaría de Educación Pública formularon una gestión varios telegrafistas y además aspirantes a la telegrafía, para que se organizara una escuela de telegrafistas en el país en vista de la importancia de incrementar esas actividades.

Como se ha constituido un comité para realizar ese proyecto y se ponen de manifiesto los buenos propósitos al respecto, la secretaria de educación pública tramitó

favorablemente la gestión de se hace referencia dando facilidades de local para que funcione escuela.

Al efecto, la secretaria de educación pública informó a varios interesados que se pone a disposición de ellos el edificio de la escuela Porfirio Benes para que se den las clases de la Escuela ferida que se trata de mejorar para esas actividades de telegrafía.



# 85.000 SACOS, EXISTENCIAS DE CAFES SUAVES EN LOS ESTADOS UNIDOS

Hay un excedente de 63.000 sacos sobre los stocks el año pasado, que eran de 422.000. Están incluidos el Robusta del Brasil y los africanos.— De estos datos consignados en la revista de R. Desvernine se desprende que no hay gran diferencia con las cifras del año pasado

Por los datos que contiene el número de la revista de café de R. Desvernine editada en N. York, vemos que la diferencia en tanto a las existencias de café en los mercados norteamericanos es muy apreciable, como se ve que iba a serlo, a causa de guerra, que hizo desviar a esos mercados, todas o gran parte de las echas de los países productores.

Se consigna que al 6 de julio las existencias de café incluyendo el cupo de Brasil y los Africanos,

que se consideraran como tales, eran de 485.000 sacos, en comparación con 422.000 que había en el mismo período del año pasado, por lo que el excedente es de solo 63.000 sacos, o sea muy reducido.

En solo Nueva York hay una existencia de 181.000 sacos de colombianos y 203.000 de otros cafés suaves, por lo que se ve que Colombia continúa manteniendo un buen lugar en cuanto a las exportaciones a los mercados norteamericanos.

## Se informó al Ejecutivo que la Planta Refrigeradora de Atún infringe el contrato

Se interpuso mano vendida en Puntarenas, con perjuicio de las empresas particulares

SECRETARIA DE GOBERNACION INVESTIGA PARA PONER FIN A LAS DIFICULTADES

El industrial puntarenense, Sr. Apósteguí, que la competencia desleal de aquella empresa, las particulares sufren enormemente en sus intereses.

Los industriales interesados se han quejado al gobierno repetidas veces en el sentido que ahora anotamos, y éste en otras tantas, ha notificado oficialmente a los empresarios de la Refrigeradora evitar ese comercio por estarle vedado, pero por lo que se ve ellos no hacen caso de esas observaciones y por razones de las circunstancias se tomarán de una vez medidas decisivas para terminar con esas inconveniencias.

## Curso de primeros auxilios y salvamento de ahogados se dará a los escolares

AS ALUMNOS DE LOS GRADOS SUPERIORES DE LA ESCUELA PUBLICA ARGENTINA, SE DIRIGEN AL PROF. BRENES MESEN, PRESIDENTE DE LA CRUZ ROJA, SOLICITANDOLE

Se dispuso impartirlos por medio del oficial mayor señor Calderón que es técnico en la materia. — En todas las escuelas debería de haber un cuerpo de alumnos entrenados para cualquier auxilio

Con motivo de la dolorosa tragedia ocurrida la semana pasada a consecuencia de la cual dejó la vida un alumno de la escuela Juan Rudín, abogado del río Villalva, un grupo de manos de la sección de varadero de la Escuela República Argentina visitó al Presidente de Cruz Roja, Prof. Brenes Mesa, para pedirle que por medio esa institución, se les diera instrucciones para poder actuar en casos como ese.

Entendido en la materia, les ofreció impartirlos un curso de primeros auxilios y salvamento no sólo de ahogados, sino de fracturados, quemados, golpeados, etc.

En esta forma en esa escuela se contratará con un cuerpo de alumnos, de los mayores y mejor constituidos, capaces de actuar con eficiencia en tales casos de emergencia. Esto hace pensar en la conveniencia de que en todas las escuelas debería procederse en la misma forma, para evitar precisamente accidentes fatales y tan lamentables como el que ocurriría recientemente.

## Las deliberaciones de la semana social asistieron ayer el obispo de Limón y el obispo electo de Alajuela

HAN PROMOVIDO MUY INTERESANTES DEBATES EN TORNO A TEMAS DE PALPITANTE ACTUALIDAD

Exclusivamente sacerdotes toman parte en las conferencias, cuyos resultados serán dados a conocer al término el viernes próximo

Ampliamente hemos venido informado acerca de la semana social de carácter católico que viene celebrándose en esta capital en el Seminario bajo los auspicios de la superioridad eclesiástica y con la presencia del señor Arzobispo Monseñor Sanabria, quien dirige los debates que se promueven en torno a temáticas que son presentaciones.

de Monseñor Volio y de Monseñor Tañi. A las conferencias y sesiones asistieron exclusivamente sacerdotes no permitiendo la presencia de otras personas. Sin embargo, por medio de uno de ellos hemos podido saber que se está obteniendo el más completo éxito con la celebración de la semana social. En las sesiones ayer se promovieron discusiones de gran interés, en torno a temas de palpitante actualidad, no habiendo podido obtener mayores detalles al respecto.

Se nos informa que al terminar las conferencias el próximo viernes, se dará a conocer oficialmente las conclusiones a que se llegó en ellas.

Sr. don Rafael Soley R. Director de "Novedades" S. C.

Muy estimado señor Director: En nombre de la Junta Edificadora de la Escuela de Artes y Oficiales Salesiana, me es grato hacer llegar a Ud. nuestra más sincera felicitación por el Editorial publicado en la edición de hoy y referente a la creación de la Escuela de Artes y Oficios. Al mismo tiempo aprovecho la oportunidad para enviarle copia del telegrama que esta Junta le ha enviado a los señores diputados integrantes de la Comisión de Educa-

ción Pública del Congreso, que con clara visión se sirven recomendar a la Cámara, excitar al Poder Ejecutivo para que complete la magna obra de la Universidad Nacional con la creación de la Escuela de Artes y Oficios. Es bien sentida en nuestro ambiente la necesidad de esta institución y su realización habrá de llevar una función social y educacional que no dudamos será el complemento de la Universidad de Costa Rica. Sin otro particular por el momento, le ruego me permita aprovechar la oportunidad para suscribirme de usted,

Atto, y S. S. MARTIN QUIROS E. Srio. TELEGRAMA: Señores diputados Urbina, Cubillo y Ramirez. Comisión Educación Pública del Congreso. Sala de Comisiones, Palacio Nacional. Su noble empeño creación Escuela de Artes y Oficios, motiva nuestra más calurosa felicitación. Por la Junta Edificadora Escuela de Artes y Oficios Salesiana. Virgilio Calvo, Aurelio Esquivel, Rafael Yglesias, Martín Quiros. San José, 24 de Julio de 1940

*Sastreria*  
**RAMIREZ UALIDO**  
 LA CASA MAS SERIA DEL RAMO  
*Frente al Banco Nacional de Seguros*  
 TELEFONO 3935

Serie AGOSTO 39 — Fav. en sorteo N° 51 la Acc. N° 85, Perteneciente a: **Aniceto Mendoza** Heredia.

Serie MARZO 40 — Fav. en sort. N° 18 la Acc. N° 29, Perteneciente a: **Samuel Arguedas Kchenguiz** Liceo de Costa Rica.

Serie SETIEMBRE '39 — Fav. en sort. N° 45 la Acc. N° 120, Perteneciente a: **Alvaro Zamora B.** La Despena.

Serie ABRIL 40 — Fav. en sort. N° 14 la Acc. N° 189, Perteneciente a: **Manuel Emilio Bonilla A.** La Palma. San Pedro de Montes de Oca.

Serie DICIEMBRE 39 — Fav. en sort. N° 29 la acc. N° 9, Perteneciente a: **Carlos Luis Castro García** Barrio Keith.

Serie MAYO 40 — Fav. en sort. N° 9 la Acc. N° 145, Perteneciente a: **Mario Esquivel Benavides** 100 vs. Norte Teatro Adela

Serie ENERO 40 — Fav. en sort. N° 27 la Acc. N° 117, Perteneciente a: **Lic. Alejandro García** 50 vs. Oeste de la Dolores.

Serie JUNIO 40 — Fav. en sort. N° 5 la Acc. N° 174, Perteneciente a: **Guillermo Zeledón M.** Oficina José María Arce.

Serie FEBRERO 40 — Fav. en sort. N° 22 la Acc. N° 57, Perteneciente a: **Cleto Sánchez S.**

Serie JULIO 40 — Fav. en sort. N° 1 la Acción N° 4, Perteneciente a: **Víctor M. Rodríguez Araya** Frente a Salubridad.

LEMA: NUESTRA UNICA PREOCUPACION ES SATISFACER AL CLIENTE.  
 NOTA: Habiéndose agotado totalmente la Serie JULIO 1940 y en vista del gran número de solicitudes, nos vemos obligados a lanzar la Serie AGOSTO 1940.  
 Para retirar su vestido, recuerde que es indispensable traer el último recibo pagado.

## "Novedades" es felicitada por la Junta Edificadora de la Escuela de Artes y Oficios San Bosco

ES POR EL EDITORIAL DE AYER RELATIVO A LA CREACION DE ESA ESCUELA ES BIEN SENTIDA EN NUESTRO AMBIENTE LA CREACION DE ESA ESCUELA Y SU REALIZACION LLENARA UNA FUNCION SOCIAL Y EDUCACION MERITISIMA EN COSTA RICA.

Atto, y S. S. MARTIN QUIROS E. Srio. TELEGRAMA: Señores diputados Urbina, Cubillo y Ramirez. Comisión Educación Pública del Congreso. Sala de Comisiones, Palacio Nacional. Su noble empeño creación Escuela de Artes y Oficios, motiva nuestra más calurosa felicitación. Por la Junta Edificadora Escuela de Artes y Oficios Salesiana. Virgilio Calvo, Aurelio Esquivel, Rafael Yglesias, Martín Quiros. San José, 24 de Julio de 1940

# 16 MIL MILLONES de DOLARES total del PROC

## DECLARACION DE PRINCIPIOS EN LUGAR DE LA CONVENCION DE TUTELAJ

De la resolución que tome la conferencia acerca de las posesiones francesas y holandesas en el hemisferio occidental puede depender que queden en embrión cuatro nuevas repúblicas americanas.—Diez y seis proyectos que abarcan los asuntos de las colonias, neutralidad, defensa, cooperación económica y otros han sido presentados a la conferencia.—

HABANA, 25. UP. Por WILLIAM H. LANDER. De la resolución que tome la conferencia panamericana acerca de las posesiones francesas y holandesas en el hemisferio occidental puede depender que queden en embrión cuatro nuevas repúblicas americanas. El plan de custodia por tres naciones que se dijo ayer que se encontraba en estado de preparación sería una medida protectora por el tiempo que dure la guerra europea. Al finalizar la guerra las posesiones en cuestión serían devueltas a sus legítimos propietarios pero queda la alternativa de que se otorgue la independencia a esos territorios si así lo desearan y si fuesen capaces de funcionar como repúblicas democráticas. Puesto que las posesiones francesas y holandesas son las que motivan la propuesta, el plan comprendería la Martinica, La Guayana francesa, la Guayana Holandesa y las tres islas de la costa venezolana; Curazao, Aruba y Bonaire. Es muy posible que pudiesen quedar establecidas como repúblicas independientes al finalizar la guerra. Puesto que las islas holandesas son tan pequeñas formarían indudablemente una unión con un sistema común de gobierno. Esta custodia se establecería en tal forma que los habitantes de las regiones tendrían un gobierno local, y una especie de parlamento. Este gobierno local podría ser la base de las repúblicas futuras cuando termine la guerra. Sin embargo este plan está subordinado a las modificaciones que las delegaciones consideren necesarias especialmente a que se consiga coordinar los puntos de vista de los delegados argentinos y norteamericanos. Por el momento se espera la propuesta, que según versiones de último momento hará la delegación argentina en pro de una declaración de principios en lugar de la convención de tutela. Querría por ser así podría asumir la responsabilidad del gobierno propio, mantener la armonía interna. No se trataría de que pudiesen defenderse de peligros externos, puesto que serían "hermanas pequeñas" y gozarían de la protección benevolente de las demás naciones americanas. Algunos delegados creen que es necesario hacer algo más que afirmar la Doctrina de Monroe y que ha llegado la hora de establecer el mecanismo necesario para establecer la custodia. Se cree, además, que si se llega a un acuerdo sobre actitudes colectivas sería aconsejable que todas las naciones tratasen la situación solamente con los medios previstos por la Conferencia de la Habana — un tratado de la Habana — si se llega a concertar.

HABANA 25. UP. La primera fase de la conferencia panamericana termina hoy a medio día hora en que vence el plazo para someter las propuestas y hay perspectivas de que se llegue a un acuerdo sobre varios puntos que han estado en discusión. Ya se presentaron 16 proyectos que abarcan los asuntos de las colonias, neutralidad, defensa, cooperación económica y otros. Se esperan también proyectos de último momento porque muchos delegados demoraron la entrega de sus proposiciones hasta conocer el rumbo que tomaban las cosas. La sesión de esta tarde es plenaria, secreta y el sábado a las 16 habrá otra plenaria-pública. Hoy a las 16 horas se realizará la segunda sesión plenaria de la conferencia panamericana y es probable que en ella se llegue a un acuerdo de transacción entre los puntos de vista de las delegaciones argentina y norteamericana sobre la proyectada custodia de las posesiones extranjeras en el Hemisferio Occidental. Se cree que la reunión de esta tarde, que será secreta, puede ser la más decisiva de toda la conferencia. Para facilitar las tareas de los sub-comités se abandonó el sistema de reuniones fijas por otro más flexible en virtud del cual el presidente de cada grupo convoca a sesión cada vez que considera que ha llegado el momento oportuno. Entre las reuniones más importantes de hoy, la mayoría de las cuales han de realizarse en el Hotel Nacional donde residen la mayoría de los delegados, figura la del subcomité que estudia el proyecto de custodia. El delegado norteamericano Cordell Hull conferenció con los jefes de las delegaciones brasileña, cubana y panameña hasta después de media noche cuyos delegados forman el citado subcomité. Es posible que en su reunión de hoy, previa a la sesión plenaria, el subcomité considere la decisión de los representantes argentinos de formular una declaración oficial en el sentido de que las repúblicas americanas se opondrán a toda transferencia de soberanía con respecto a las colonias europeas en lugar de establecerse los detalles concretos que fija el proyecto de los Estados Unidos, una vez que se resuelva el problema de los trastornos económicos ocasionados por la guerra.

### GRAN BRETANA SUSPENDE LOS ENVIOS DE PETROLEO A ESPAÑA

Egos avios habían adquirido en los últimos tiempos importantes proporciones.— El ministro de bloque Dalton postergó su discurso en que habría de revelar la extensión del bloque a España y Portugal

LONDRES, 25. UP.— Hoy a medio día se anunció oficialmente que el ministro de bloque Hugh Dalton no pronunciará a la tarde su anunciado discurso en los Comunes en el que debía revelar la extensión del bloque a España y Portugal. No se explicó el motivo de la cancelación pero se hizo notar que Dalton no había abandonado su declaración sino que la postergaba simplemente. Extraoficialmente se anunció que en forma repentina fueron suspendidos los envíos de petróleo destinados a España que en los últimos tiempos habían adquirido importantes proporciones.

## NUEVOS ACORAZADOS DE 35 MIL TONELADAS

### Cesan los ataques alemanes a objetivos terrestres de Gran Bretaña

Londres dice que eso hace pensar que Hitler proyecta ahora destruir la flota mercante inglesa antes de intentar la invasión.—Desde Roma se informa que Alemania está realizando ahora en las Islas Británicas con un nuevo tipo de micro-submarinos equipados con motores holandeses ser detectados por los buques de guerra.— El alto comando alemán informa que fue hundido un enemigo de 16 mil toneladas.— También que en una batalla en territorio inglés fueron gleses y seis alemanes.—La aviación británica bombardeó con éxito los depósitos italianos causando grandes incendios.— La prensa alemana lanza ataques contra la prensa francesa bre la culpabilidad de Francia en la guerra.— Sesenta mil aviones anuales producirán los EE. UU.

#### BLOQUEO BRITANICO A ESPAÑA, PORTUGAL Y AFRICA ORIENTAL

LONDRES, 25. UP.— El Ministro de Guerra económica Mr. Hugh Dalton anunció esta tarde en la cámara de los comunes que el bloque se ha extendido a las costas de España, Portugal y Africa del Norte para cerrar los claros a través de los que Alemania e Italia recibían materiales.

#### LA PRENSA ALEMANA ATACA A LA PRENSA FRANCESA

BERLIN, 25. UP.— El Voelkischer Beobachter ataca al diario Le Temps que aparece ahora en Clermont Ferrand y también al Journal Des Debates por poner en tela de juicio la culpabilidad de Francia en la guerra al comentar el último discurso de Hitler y declara al respecto que todo un capítulo entero será dedicado a Le Temps mismo en las historias del futuro acerca de la culpabilidad en la guerra.

#### SESENTA MIL AVIONES ANUALES PRODUCIRAN LOS EE. UU.

WASHINGTON, 25. UP.— Los funcionarios de la defensa nacional están considerando la expansión de la producción de aeroplanos, con el fin de hacer frente a la demanda británica de tres mil aviones mensuales, para satisfacer la cual, así como los compromisos actuales, es necesario producir sesenta mil aviones anualmente. Con ese fin la comisión se reunió bajo la presidencia del secretario del tesoro Morgenthau, habiendo concurrido a la sesión también el secretario de marina Knox, el general Arnold, jefe de la aviación militar, y William S. Knudsen, "coordinador de la producción de defensa".

#### BOMBARDEO DE LA AVIACION ALEMANA

ROMA, 25. UP.— El diario Lavoro Fascista publica en su primera página un mensaje de San Sebastián que dice que la aviación alemana lanzó hoy uno de sus más severos ataques contra las islas británicas. Los aviones de bombardeo se lanzaron contra ellas en oleadas sucesivas poco después de media noche y el ataque continuaba bien entrada la mañana de hoy. Sus objetivos fueron las fábricas de fortificaciónes, aeropuertos, baterías costeras y barcos anclados en los principales puertos. Varios convoyes que navegaban por el mar del Norte fueron bombardeados también.

#### COMUNICADO DEL ESTADO MAYOR ALEMAN

BERLIN, 25. UP.— El comunicado del estado mayor anuncia que una lancha torpedera torpedó y hundió un barco enemigo de 15,000 toneladas al sur de Portland en la noche pasada. Los aparatos de bombardeo a pesar del mal tiempo atacaron la navegación en la costa este del canal así como objetivos industriales en el sudeste de Inglaterra y Escocia. La aviación atacó las fábricas Cickers de Weybridge y objetivos industriales en Great Varmouth y Glasgow. El enemigo perdió diez aparatos, la aviación alemana perdió seis, cuatro aviones fueron destruidos en tierra en las fábricas Vickers. El norte de Alemania fue bombardeado por los ingleses anoche sin daños.

#### CESAN LOS ATAQUES ALEMANES TERRESTRES CONTRA GRAN BRETANA

LONDRES, 25. UP.— Prácticamente han cesado los ataques alemanes contra los objetivos terrestres lo que hace pensar que el canciller Hitler proyecta ahora destruir la flota mercante inglesa y aislar a Gran Bretaña antes de intentar la invasión. Según los partes oficiales los ataques enemigos de hoy fracasaron en su intento. Ningún buque fue hundido ni se perdieron aviones enemigos. El ministerio de aviación anuncia que los aparatos de combate británicos llevan ya derribados hoy 5 aeroplanos enemigos.

ROMA, 25. UP. Il Popolo di Roma publica un despacho en Berlin anunciando que Alemania está realizando el bloqueo en torno a las islas británicas con un nuevo tipo de "micro-submarinos" equipados con motores holandeses silenciosos que no pueden ser detectados por los buques de guerra enemigos. El despacho agrega que esos submarinos ya están cumpliendo con éxito sus operaciones de bloqueo y uno de ese tipo fue el que hundió buques ingleses por un total de dieciocho mil toneladas en el Canal San Jorge entre Irlanda y Gales conforme a lo anunciado por el último boletín alemán. Sumergibles similares operan en el Canal de Bristol según el diario el que hace notar que el tonelaje de tales unidades no fue revelado por razones obvias.

#### DESTRUIDA UNA MISION AMERICANA EN CHUNGKING

CHUNGKING, 25. UP.— La patrulla bautista americana de Chengtu fue destruida por los japoneses.

#### RECHAZADOS AVIONES QUE VOLABAN SOBRE EL PEÑON DE GIBRALTAR

LA LINEA, ESPAÑA, 25. UP.— Los aviones que volaban sobre el Peñón de Gibraltar, fueron rechazados por las baterías que en forma eficaz al Peñón. Los aviones fueron rechazados por las baterías que en forma eficaz al Peñón. Los aviones fueron rechazados por las baterías que en forma eficaz al Peñón.

#### BOMBARDEADOS LOS DEPOSITOS ITALIANOS EN EL CARIO

EL CARIO, 25. UP.— La aviación de los depósitos de municiones italianos en grandes incendios después de ser bombardeados.

#### MEDIDAS ADOPTADAS EN ITALIA

ROMA, 25. UP.— La primera lista oficial de bajas italianas en la Si renalia registra cincuentecinco muertos hasta el quince del corriente mes. El ministerio de comunicaciones ha ordenado que sean retirados de los automóviles todos los aparatos de radio y entregados a las autoridades para su custodia.

#### ROMA DICE QUE TOMARA REPRESALIAS POR BOMBARDEOS

ROMA, 25. UP.— Il Popolo di Roma en un editorial de primera página anuncia que se tomarán represalias en caso de bombardeos contra Roma u otras ciudades italianas por parte de los británicos.

**MADRES!!**



La Botica F

laboratorios BOTICA F

# GRAMA DEFENSIVO de los ESTADOS UNIDOS

## PRESENTARA LA DELEGACION ARGENTINA

## NELADAS PARA LA FLOTA BRITANICA

### contra los Bretaña

... y aislar a Gran Bretaña... el bloqueo en torno de los... silenciosos que no pueden... al sur de Portland un bar... derribados diez aviones ino... de municiones en Libia... por conceptos de esta so... Estados Unidos.—

### ANA POR BOMBAS JAPONESAS

... china informa que la misión... destruida por los aviones de bom...

### LARON SOBRE GIBRALTAR

... Aeroplanos no identificados vola... a las 10 antes meridiano, pero... antiáreas. El tiempo nublado por... aviones huyeron en dirección del...

### ITALIANOS DE MUNICIONES

... británica bombardeó con éxito... Los pilotos compta... por hecho varios impactos.

### RENUNCIA ACEPTADA

... TOKIO, 25. UP — Presentó... la renuncia el subsecretario de... relaciones exteriores, Masuyay a... quien siempre se consideró fa... favorable a los británicos. Provi... soriamente lo reemplazará Sij... me Matsuya, jefe de los archi... vos del citado ministerio.

### EXPLOSIONES VIOLENTAS A LO LARGO DE LA FRONTERA SUIZA

... GINEBRA, 25. UP — El día... La Guisse informa que en la... zona francesa ocupada a lo... largo de la frontera Suiza se... sintieron los últimos días una... serie de violentas explosiones... Se supone que era obra de los... alemanes que destruían las de... fensas francesas y los depósitos... de municiones.

... Por motivo de indigestión... cólico o fermentación... valientes, necesita dar... hijito un laxante, dele... de sea de efecto suave... dor agradable y que no... produzca retortijones ni... rias, el indicado para... caso es:

### ACTOMAGNESIA

(con o sin menta)  
... exponga el delicado... mo de su niño a la... n drástica e irritante de... laxantes.

### ACTOMAGNESIA pre-

### FRANCESA

También se han incorporado a esa flota centenares de embarcaciones menores, a más de unas doscientas unidades francesas entre ellas el submarino "Surcouf", que es el más grande del mundo.— Se cree en los círculos navales estadounidenses que la actividad de los corsarios alemanes en el Atlántico tiende a provocar perturbación en la flota británica, tratando de distraerla para lanzar la ofensiva alemana.— También se cree que Gran Bretaña está en condiciones de mantener su dominio en los mares

WASHINGTON, 25. UP (Por Harry H. Sharpe)— En los círculos navales estadounidenses se cree que los corsarios alemanes que actúan en el Atlántico y que hundieron por lo menos tres buques mercantes británicos en la pasada semana, han sido puestos en actividad por el estado mayor alemán más por la perturbación que puedan provocar a la flota británica que por los daños que puedan causar a la navegación británica. Estos funcionarios reconocen que los daños que pue dan ser infligidos por estos buques antes de que sean encontrados pue den llegar a proporciones considerables pero relacionan esta acción alemana con la esperada invasión de Inglaterra de importancia mu cho mayor que el hundimiento de unos cuantos barcos pue se tra ta ría de distraer poderosas unidades de la flota metropolitana británica que ahora montan guardia contra la invasión. Si los alemanes pue den alejar de las islas a barcos ingleses aumentarían sus posibilidades de éxito. Se descartan en esta las informaciones de que los buques de guerra alemanes actúan en gran cantidad en alta mar. Se cree que más probable que uno o dos buques de guerra germanos hayan logra do evadir el bloqueo británico y que ahora ataquen a la navegación inglesa. Lo más probable es que estos barcos sean uno o los dos aco razados de bolsillo que quedan al Reich. En los círculos navales de es ta se indica que a pesar de la intensidad en aumento de los ataques aéreos alemanes a la flota acrocentada ahora por la participación italia na, no hay signos de que Inglaterra haya perdido el control de los mares o de que Alemania en el futuro arranque tal dominio a Gran Bretaña. Se tiene entendido que desde que comenzaron las hostilida des, cuatro o quizás cinco nuevos acorazados de 35 mil toneladas se han incorporado a la flota británica. También se han incorporado cen tenares de embarcaciones menores y los británicos tienen unas doscien tas unidades francesas entre ellas el submarino Surcouf, que es el más grande del mundo.

### EL ALMIRANTAZGO ANUNCIA EL HUNDIMIENTO DEL LANCASTRIA CON SEIS MIL SOLDADOS A BORDO

LONDRES, 25. UP— El almiran tazgo anunció que el vapor LAN CASTRIA se hundió hace cinco se manas, cuando llevaba a bordo seis mil soldados británicos que eran transportados de Francia. El hun dimiento no había sido anunciado hasta hoy.

El almirantazgo agrega que en el hundimiento resultaron 1.700 muer tos.

### HUNDIDO EL BARCO...

VIENE de la Pág. UNO)

triados". Agregó que fueron sal vados cerca de mil de ellos, y que el alto comando alemán ha bía aceptado la responsabilidad del hundimiento, pues en su comunicado de hoy dice que "en un ataque a las costas del sur de Inglaterra, una de nuestras lanchas torpederas hundió a la altura de Portland un vapor enemigo de diez y ocho mil to neladas". El MEKNES había sa lido ayer de Southampton, con rumbo a Marsella, llevando a los círculos navales franceses que quisieron ser repatriados y que habían estado en servicio en los buques actualmente bajo el con trol de la Gran Bretaña. Al te nerse conocimiento del hundi miento el almirantazgo ordenó inmediatamente la salida de nu merosos barcos y aviones al lu gar del suceso, lo cual permitió salvar a la mayor parte de los naufragos. El MEKNES lleva ba izada la bandera francesa, que también tenía pintada en los cubiertas y a los lados, y nave gaba completamente iluminado cuando fué atacado por la lan cha torpedera alemana.

### LONDRES INFORMA DEL HUNDIMIENTO DEL LANCASTRIA HACIA CINCO SEMANAS EN LAS COSTAS FRANCESAS

LONDRES, 25. UP— El Evening News informa hoy que el vapor Lancastría de la Cunar que se ha utilizado como transporte de tro pas se hundió hace cinco semanas frente a Saint Nazaire durante la evacuación de las fuerzas expedicio narias británicas de Francia. Esta es la primera noticia de hundi miento publicada en Londres. En cambio en Nueva York la dieron a publicidad en los dos días últi mos, manifestando que de los seis mil hombres de tropas que iban a bordo solo perecieron ahogados quinientos.

### EN FRANCIA FALLECIO EL PROPULSOR DEL CICLISMO

VICHY, 25. UP— Han fallecido León Breton, propulsor del ciclismo y presidente de la unión ciclista internacional, y Gilbert Peycelor, director de la imprenta nacional y del Journal Officiel.

### DIVERSOS NOMBRAMIENTOS. HACE EL GOBIERNO DE PE-TAIN

VICHY, 25. UP— El mariscal Esta ven nombró al almirante Pevain residente general en Túnez en sustitución de Marcel Peyronnet designado secretario general de la administración de policía. El almirante Decouz ha sido nombrado go berriador general de la Indochina continuando como comandante en jefe de las fuerzas navales de Ex-tremo Oriente. El gobierno anunció que la bolsa parisiense reanudará sus transacciones la semana próxima contrariamente a lo que había a nunciado la DNB de lo que ya había abierto sus puertas. El tribunal de casación refugiado en Lyons regre sa a París donde comenzará a fun cionar el cinco de agosto.

Con los planes del servicio militar obligatorio el ejército norteamericano tendrá en octubre de 1941 alrededor de un millón quinientos mil hombres en adiestramiento.— Dentro de pocas semanas comenzará el enrolamiento de todos los va rones de 18 a 65 años.— Durante el próximo año el pro grama total de defensa para el ejército costará 16 mil millones de dólares

WASHINGTON, 25. UP— Las autoridades del Departamento de Gue rra notificaron al presidente Roosevelt que el programa total de de fensa para el ejército costará durante el próximo año seis mil millo nes de dólares, es decir dos mil millones más de lo que se había pro yectado anteriormente. Con ese aumento el total de todo el programa defensivo para el país se eleva dieciséis mil millones de dólares. El aumento para el ejército se debería especialmente a los planes del servicio militar obligatorio con el cual el ejército tendría para octu bre de 1941 alrededor de un millón quinientos mil hombres en adies tramiento. Se cree que dentro de cinco semanas comenzará el enrola miento de todos los varones de 18 a 65 años.

### SOMETIDO A...

(VIENE de la Pág. UNO)— 12 aviones enemigos y la derro ta de seis veloces lanchas torpederas por la marina de guerra son garan tía de seguridad para el país cuan do se lance la ofensiva mayor.

LONDRES, 25. UP— Los aviones alemanes reanudaron esta mañana el bombardeo del tráfico naval bri tánico. Un convoy que navegaba por el mar del Norte fué atacado dos veces pero se afirma que los buques no sufrieron daños. El pri mero de los bombarderos fue conte tado por las baterías antiáreas de las naves que ahuyentaron a los agresores mientras que los cazas ingleses hicieron frente al segundo ataque desbaratándolo.

A las 14 horas se anunció que unos ochenta aviones alemanes bombardearon el tráfico marítimo por el Canal de la Mancha, pero hasta ahora no causaron daños. Testigos presenciales dicen que en jambres de aviones de combate bri tánicos apoyados por las baterías antiáreas convergieron desde to das partes sobre los incursores — a los que pusieron en fuga.

### NO HAY INDICIOS DE LA RENUNCIA DE KENNEDY

LONDRES, 25. UP— De fuen te fidedigna se informó que el gobierno británico no tiene indicios de que proyecte renun ciar el embajador norteameri cano Joseph Kennedy.

### COMENTARIO DE "EL MERCURIO" ACERCA DE LA ACTITUD ESPAÑOLA

SANTIAGO DE CHILE, 24. UP. — "EL MERCURIO", en un editorial titulado "España y América" dice que "España no logrará establecer una división entre las Américas sa ñona y latina, ni las naciones ame ricanas, que —serán la propia ex presión de la prensa española— ya son mayores de edad, permitirán la fantástica reconstrucción del im perio español en la forma incluida en el programa nacionalista, que pretende establecer la tutela de España sobre las repúblicas ameri canas". Pues no debe olvidarse que éstas mantienen instituciones demo cráticas tan diferentes del sistema de gobierno totalitario que impera en España, en donde no existe ni libertad personal ni libertad de expresión.



En un puerto de Dunkerque, convertido en una potente base alemana para la invasión a Inglaterra, los aviones británi cos día tras día hacen incursiones y bombardeos. Siete minutos después que una flota había descargado sus bombas explo sivas fué captada por uno de los aviones ingleses esta fotografía que muestra los incendios en los valiosos depósitos de gasolina, y aceite que Alemania acumula en la costa tanto para sus sub-marinos y lanchas veloces de motor como para los aviones y demás motores que se emplearán en la invasión a la Gran Bre taña. Los aviones ingleses están como se dice ojo al Cristo sin dar al enemigo descanso y paz en sus preparativos.

### 600 quintales de dulce, producción por manzana en el cantón de Pérez Zeledón

RESULTA ASI UNA PRODUCCIÓN DE DOCE MIL ATADOS POR MANZANA

Ha logrado esa producción el agricultor don Roberto Madrigal

Como es sabido, el agricultor e industrial don Roberto Madrigal de sarrolla sus actividades desde hace algún tiempo en trabajos agrícolas en el cantón de Pérez Zeledón.

Según informes suministrados ayer por el señor Madrigal, ha logrado una producción de seiscien tos quintales de dulce en una man zana de caña.

Resulta entonces a razón de do ce mil atados de dulce por cada manzana de caña, lo que se consi dera que es esta una de las me jores producciones de dulce por manzana que se ha logrado en el país.

Es dulce que se está produciendo en buena cantidad en las regio nes agrícolas de Pérez Zeledón es, tá siendo trasladado al interior pa ra hacer frente así a las necesida des del consumo del país.

# MUNDO SOCIAL

## CUMPLEAÑOS



SRTA. GRISELDA BENAVIDES

Bella y hermosa como las fragancias rosas de los jardines de mayo, Griselda Benavides hoy cumple años, hoy la vida le ofrece un año más de dichas en el mundo, que **Novedades** le desea en sus felicitaciones.

## EL GRAN FU MANCHU EN EL NACIONAL HOY

Llegó a Costa Rica Fu Manchu con su gran compañía de espectáculos mágicos y variadas fantásticas, presentadas con lujo y grandiosidad indescribible. Y viene, naturalmente a nuestro máximo coliseo: el Teatro Nacional, para debutar hoy jueves, pues de otra manera no se podría presentar este espectáculo. El arte y la ciencia unidos para elevar la naturaleza de los espectáculos y para hacer más susceptible a la inteligencia de las masas, los misterios de la magia, del espiritismo, hipnotismo, el poder de la sugestión y demás aspectos de los experimentos o fenómenos, este es el caso del gran ilusionista Fu Manchu, que ha llamado tan poderosamente la atención en Europa y América, que su espectáculo se señala como el más completo, al par que más grandioso en su género. Y desde luego, podemos anticipar que en Costa Rica, no se ha visto nada con que pueda ser comparado, esta maravillosa dominador del misterio y cabalizador de las sondas de la fantasía.

Fu Manchu acaba de terminar una brillante actuación, en Colombia, donde ha estado más de ocho meses consecutivos, haciendo los teatros principales de ese país. Es verdaderamente un triunfo el conseguido por la gran obra que trae este espectáculo a Costa Rica, para que actúe Fu Manchu y su compañía en este país, antes de volver a los Estados Unidos de Norte América. Para nuestro público, amante de los buenos espectáculos, indudablemente que será un acontecimiento grandioso el ver a este mago de siete generaciones, que habrá ante nosotros, desde ahora, nuestro mejor teatro, las parrandas, aprendientes de las Mil y una Noches, dándole vida con su arte insuperable.

Accompañ a Fu Manchu, la famosísima bailarina mexicana Eva Beltri, la cual viene cosechando grandes triunfos con su cuerpo de baile, las Flash Girls, de los cuales es ella principal figura.

Estamos seguros que el teatro Nacional será pequeño el día de hoy, para dar cabida al numeroso público que asistirá a este espectáculo maravilloso.

**"Demasiados Maridos"**, la bellísima comedia de Melvyn Douglas, Jean Arthur y Fred McMurray, el próximo domingo en el Palacio!

¿Qué haría usted si su esposa, creyéndolo muerto, se casara con su mejor amigo? ¿Y qué haría su esposa, si se encontrara de pronto con que tiene dos maridos?

Ese es el caso, terriblemente divertido de Jean Arthur, la encantadora esposa de "Demasiados Maridos", casada con Melvyn Douglas y con Fred McMurray. Le asegura mos al público que nunca se va a reír tanto, como se va a reír el próximo domingo en el Palacio con la sensacional comedia "Demasiados Maridos", la formidable producción de oro de la Columbia que ha de constituir uno de los más resonantes triunfos de todas las épocas. Si usted quiere pasar un rato delicioso, si quiere reírse a mandíbula batiendo, si desea pasar dos horas felices, no deje de ver "Demasiados Maridos", la gran película de Melvyn Douglas, Jean Arthur y Fred McMurray.

Para hoy jueves el Palacio anuncia el estreno de "Casaca pero enamorados", por el Capitán Fehó, Allan Marshall y Barbara Read, la encantadora "Diabliño".

Tenemos el agrado de anunciar al público que llegó "Pinocho", la obra cumbre del genit Walt Disney, la película monstruo de dibujos animados, que constituye el super espectáculo más gigantesco que se ha visto en la pantalla. "Pinocho", extraordinaria y única, el nombre de todos los públicos, la maravilla de las maravillas. Está a punto el estreno de "Pinocho". Es para gran día y chicos, para niños y viejos, para hombres y mujeres.

## GRAN BAILE EN EL CLUB SPORT CARTAGINES. A BENEFICIO DE LA CRUZ ROJA COSTARRICENSE

Pasado mañana en la noche en los salones del Club Sport de la ciudad de Cartago, tendrá lugar un gran baile de confianza, a beneficio de la Cruz Roja Costarricense. Entre las más lindas concurrentes, figurará también, la bella, damita Isabel María Pacheco. La orquesta del maestro don Julio Barquero a su cargo tendrá el programa musical todo completamente de moda. De esta capital, asistirán numerosas personas y el baile, promete resultar un completo éxito.



SRTA. ISABEL MARIA PACHECO

## BAILE EN SANTO DOMINGO DE HEREDIA CON MOTIVO DE LA FIESTA PATRONAL

Hemos recibido la presente invitación que, mucho agradecemos: El Centro Cultural Deportivo se hace el honor de invitar muy cordialmente a usted y familia al Baile de la sociedad dominguina, consagrado por la tradición, el que se efectuará en sus salones situados al costado norte de la plaza principal, a las 20 y media horas del sábado 3 de agosto. El comité: Gonzalo Zúñiga, Ramón Chacón, Santiago Arguedas, Miguel A. Rodríguez.

Santo Domingo, 20 de julio de 1940. Orquesta Murillo, 10 profesores. Cuota: Socios \$ 2.00. No socios \$ 3.50.

Recibimos las señoras, Daisy de Morales, Hilda de Rivera, Ma. Cristina de Dólas, Reina de Brenes y las señoras: Dora Zamora, Gladys Chacón, Lina Barquero, María Aurelia Osorno, Gladys Zamora. Indispensable el traje de baile por encima y oscuro para caballeros. Invitación personal.

## PARA LOS EE. UU.

Para los Estados Unidos se encuentra en viaje de recreo, la joven señora dona María Isabel Amador de Scallera, esposa de don Challe Scallera. **NOVEDADES** le desea fe en su travesía y pronta permanencia en el extranjero.

## HOY CUMPLEAÑOS

Hoy cumple años, la simpática señorita Amparito Salgado. Le deseamos muchas felicidades.

## BAILE EN STO. DOMINGO DE HEREDIA

Mucho agradecemos el envío de la presente invitación: Tenemos el placer de invitar a usted y familia, al suntuoso baile social que celebraremos el sábado 3 de agosto, a las 8.30 de la noche, en los salones del club sport Asociación, como homenaje de simpatía al excelentísimo señor Minis

tro de Gobernación y Seguridad Pública don Francisco Caldeón Guardia y su honorable señora.

Damas: traje de baile. Caballeros: traje oscuro. El Comité.

Harán los honores de la fiesta:

Señoras: Carmita de Monge, Juilita de González, Nelly de Arce, Zulema de Zamora, Lita de Herrez, Lila de Arce, y Alice de Vargas. Señoras: María Teresa González, Adela Rodríguez, Coralia Vargas, Zonia Zamora, Isabel González, Araminta Ramírez, Bertha Rodríguez y Zola González. Amenizará: Marimba Costa Rica.

## ENFERMO

Ha estado un tanto enfermo, el jovenito Rogelio Umaná Araya. Desamamos que restablezca pronto.

## CUMPLEAÑOS

Esta noche los amigos del joven don Mario Rodríguez, Rodríguez le observarán un cocktail con motivo de celebrar su cumpleaños. **NOVEDADES** le envía sus afectuosas felicitaciones.

**FOTOGRAFADO DE LA TRIBUNA EL MEJOR DE CENTRO AMERICA**

**ALAJUELA AUTOTRANSPORTES**  
**AVISA AL PÚBLICO**

Que la nueva tarifa de servicio entre San José y Alajuela será la siguiente:

San José-Alajuela o viceversa	\$ 0.50
San José-Heredia o viceversa	\$ 0.25
Heredia-Alajuela o viceversa	\$ 0.25

Única salida de la Estación Central de Camiones

**TIPOGRAFIA Y FOTOGRAFADO DE LA TRIBUNA**

Talleres montados según los últimos adelantos, lo que nos permite ejecutar toda clase de trabajo correspondiente a las Artes Gráficas, garantizando **RAPIDEZ, PULCRITUD Y ECONOMIA**

**COMO TU QUIERAS**

Por José MIRANDA

Los instantes felices tienen un no sé qué inebriante de irreal, quizás por su fugacidad, o acaso por haber nacido con ellos; algo tan íntimo que, nos transformó el alma, nos diversificó, nos hizo tan diferentes, que bien pudiéramos llamarnos en los instantes felices muertos.

En el fondo lo que se llama felicidad no es sino una embriaguez, un estado de exaltación de ánimo y con todos los estados de ánimo, lo mayor sea su intensidad. La mutable, efímera, tanto más, cuanto satisfacción de un gran deseo produce momentos de felicidad más no todas las satisfacciones de deseo hacen felices: la hay vulgares, mediocres, tristes o tristes, que en vez de felicidad, ocasionan tedio, asco o vergüenza. Sin embargo, la humanidad es así: puede ser feliz; éste, en el vicio, aquí en la vanidad, esotra, en la observación del mal ajeno, y no faltan quienes gocen con el sadismo y el masoquismo hasta los transportes del delirio. Y es porque la felicidad no es, una sino múltiple y se encadena a la pasión; se puede ser feliz con una sonrisa, con una promesa o en la representación de un papel capaz de hacer llorar a un niño.

A causa de que hay mucho de tontería en el concepto felicidad, el ingenio le ha saltado con sus mayores ironías, al grado de que, los tonos, por no creerse tales, se consideran desgraciados. Y a los que piensan que la felicidad es un Ent. co. un Bien tangible, al alcance de su mano y susceptible de posesión continua y duradera, está reservada la sorpresa de llegar a una desgracia, por el camino en que salieron un día en busca de la felicidad. Y para los tímidos, los humildes, los infelices, que jamás supieron de la dicha y no aprovecharon los momentos felices que el destino les deparó, existe el consuelo de que, a veces la felicidad, no es sino el prólogo de la desgracia que acecha implacable. Por eso: los que llaman por su derecho a ser felices o desgraciados el derecho o no saben lo que quiere ren.

Una aura mediocrista, como la proclama Horacio, puede hacer dichoso, más por no saberlo, muchos, quemaron inútilmente sus alas al sol, y no supieron siquiera disfrutar la luz sin remordimientos.

Como tú quieras, si tienes fuerza de voluntad, puedes ser feliz, pero busca siempre lo más alto, lo más noble, para consolar tu corazón un día, si la miseria llega a tu puerta, pensando en que viene de afuera por mandato del destino, pero no de tu alma que jamás ha sido miserable.

San Salvador, julio de 1940.

*ES UN VERDADERO PAISAJE!*

*La tribuna está fabricada de todo*



En adelante se harán en el país todas las reparaciones y revisiones de los aviones en servicio

# TEATRO NACIONAL Hoy a las 8.45 p. m.

REGIO DEBUT Y PRESENTACION DEL MAGO CREADOR DE LO IRREAL!!!  
EL GENIO DE LAS REVISTAS MAGICAS

## FU MANCHU

Presentará la Fantasía de Oriente más grandiosa de todos los tiempos.

**FU MANCHU** El Mago Mandarin  
y su Compañía

"**ENSUEÑO de ASIA**"

ESPECTACULO

DE MISTERIO

Un torbellino de  
visiones mágicas.

27 cuadros sorprendentes,  
entre ellos:

**SUEÑO DE OPIO, TRIPLE FUGA,  
LA VENGANZA de FU MANCHU,  
EL CASTILLO de los ESPANTOS,  
UNA CASA DE MODAS en CANTON**  
Exhibición de modelos de trajes chinos.



El más grandioso, espectacular y lujoso espectáculo que ojos humanos han visto. —  
Música, Bailes, Risa, Ilusionismo, Emoción, Espanto, Colores!!!  
Orquesta de 12 profesores. Maestro Director y Concertador: Arturo Núñez.  
Los bailes están a cargo de la primera Bailarina EVA BELTRI. —

Precios de entrada: Palcos de 8 as. ₡ 40.—Palcos de 6 as. ₡ 30.—Palcos de 4 as. ₡ 20.  
LUNETAS o BUTACA ₡ 5.00—Palco Galería ₡ 3.00—Galería Gral. ₡ 2.00

Después de varios meses de intensos trabajos, la compañía constructora de Mr. Eric C. Murray ha terminado el magnífico edificio en el cual han sido instalados los modernos talleres de la TACA para la revisión y completa reparación que exigen los aviones.

Ha sido levantado conforme a la más avanzada técnica y la mayor parte de las paredes laterales son de vidrio, a fin de lograr la mayor claridad para los trabajos. Desde hace varios días se viene trabajando en la instalación de las diversas secciones que componen esos talleres, que serán los más modernos con que cuente esa poderosa empresa centroamericana de aviación.

Con el funcionamiento de estos talleres, ya no habrá necesidad en adelante de enviar a los Estados Unidos los motores y demás accesorios de los aviones a reparar, pues se cuenta con todo lo necesario para hacerlo aquí. Se nos informan además, que para tal objeto se han traído también a Costa Rica los aviones que tiene la TACA prestando servicios en la división de Nicaragua.

En esta forma el trabajo es mayor y constante siendo cerca de doscientos los trabajadores, mecánicos, armadores, etc. en su casi totalidad nacionales, los que ahí se emplean. Posteriormente habremos de ocuparnos en forma amplia a la impronta que tienen estos talleres, que al instalarlos en el país demuestra la TACA el empeño que tiene en mejorar cada vez más, los servicios aéreos que viene prestando.

Próximo domingo, PALACE!  
¿Qué haría usted si su esposa creyéndolo muerto se casara con su mejor amigo?

Jean Arthur, Melvyn Douglas en:

DEMASIADOS MARIDOS

Llegó! Llegó!

PINOCHO

Es algo maravilloso. Prepárese! Prontoísimo!

HOY, JUEVES 25 DE JULIO

PALACE

A las 3, 7 y 8.45 0.60

Estreno milagroso! La comedia que parece mentira!

Allan Marshall, el "Capitán Febo" y Bárbara Read en CASADOS... PERO ENAMORADOS

VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45 0.50

Fred Astaire y Eleanor Powell en:

MELODIA DE BROADWAY

1940

MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 0.40

VIGIAS DEL MAR por Randolph Scott

AMERICA

A las 7 y 8.45 0.40

INSUBORDINACION por Richard Arlen y Andy Devine

LIBANO

A las 7 y 8.45 0.40

LA DIABLESA MEXICANA por Lupe Velez y Leon Errol

KEITH

A las 7 y 8.45 0.20

VIDA ROBADA por Elizabeth Bergner

Prepárese! No lo pierda!

DOBLE CRIMEN EN LA LINEA MAGINOT

## CAPTURADO EN ALAJUELA FAMOSO MERODEADOR.

Próximo Sábado:  
Danielle Darrieux, en:  
EL HIJO REBELDE

Próximo domingo:  
Lón Chaney, hijo en:  
LA FUERZA BRUTA

RAVENTOS

HOY a las 3, 7 y 8.45 0.60

Gran estreno Paramount

Los tesoros del corazón ante el poder del oro

Edmund Lowe, en:

LA FAMILIA CARTER

Próximo Domingo a las 2 p. m. en el Raventós:  
Gran Matinée infantil. La Corte Suprema del Arte, con sus maravillosos niños en:

**LA BANDA DE TROMPETAS**

EL MEJOR PROGRAMA PARA NIÑOS

CAPITOLIO

A las 7 y 8.45 0.40

Tito Guízar, en:

EL BESO BANDOLERO

ADELA

A las 7 y 8.45 0.40

Ann Sheridan, en:

SUENO REALIZADO

CASTRO

A las 7.30 0.30

Simone Simon, en:

IDILO OTONAL

Se trata de un individuo de apellido Campos (a) Cascorio.—Fue cogido en fraganti en la finca de doña María Cabezas.—El resguardo fiscal viene desde hace días siguiendo la pista a los que se ocupan del merodeo.

El resguardo de Alajuela de acuerdo con las instrucciones recibidas de la inspección general de hacienda ha venido también desplegando grandes actividades para la persecución de los merodeadores, a fin de poder terminar con esta plaga, que constituye uno de los mayores azotes de los agricultores.

En los últimos días han estado siguiendo la pista a varios individuos que se dedican al merodeo, sin haber podido cogerlos cometiendo el delito. Hasta que en la tarde de ayer fue sorprendido un sujeto de apellido Campos, alias Cascorio, conocido de las autoridades, en fraganti, al salir de la finca de doña María Cabezas, con una gran cantidad de plátanos y pifias.

CONFIRMASE EL NOMBRAMIENTO DE STOIKA COMO MINISTRO RUMANO EN LONDRES

LONDRES, 25. UP.—La legación de Rumanía ha pedido al gobierno británico el "agreement" para el nombramiento de Vashile Stoi ca como nuevo ministro de Rumanía en esta, en reemplazo de Ticlea, lo cual desautoriza los rumores que estuvieron circulando en el sentido de que Rumanía retiraría su representación diplomática en Londres.